

Ruta 12

Góntar - Río Segura

Visitaremos uno de los puentes colgados del municipio de Yeste sobre el río Segura



La ruta se inicia junto a la fuente de las casas de la Ermita de Góntar. Se trata de una ruta sencilla que nos conduce en un confortable paseo por las cortijadas de esta pedanía hasta el río Segura. Un descenso que goza de un encanto peculiar y que merece especial atención, ya que al final de la ruta no solo llegaremos al río Segura, donde podremos contemplar hermosas vistas, sino también nos encontraremos con el puente colgado que cruza el río.

La historia de Góntar se remonta a numerosos asentamientos humanos durante la prehistoria. En gran parte de la pedanía se observan numerosas huellas de diferentes culturas, desde el Epipaleolítico, en los abrigos del Vadico, Junto al río Zumeta, hasta los vestigios iberos de las alquerías del Álamo, en la altiplanicie de Juta, o el poblado de la Molata de los Almendros. El nombre actual de Góntar procede del término godo «Gutta», que significa «situado a pies de las piedras del molino». La pedanía de Góntar posee numerosas fuentes y pequeñas aldeas como El Torcal, Los Peñas, La Tejera, Las Casas de la Cuesta, La Ermita. Todas ubicadas en torno al núcleo donde nos encontramos. Junto al río Zumeta se sitúan la Venta de Ticiano y el Morrón, y en la altiplanicie que forman las parameras de camino a Nerpio conocida como Jutía están los cortijos del Álamo y Rivette.

Recorreremos el camino de la Tejera, que sale a pocos metros del punto de partida en dirección norte, para ir descendiendo. Las vistas que nos acompañarán durante el recorrido merecen especial atención: el Calar de la Sima y el Calar de Cabeza de la Mora, en la provincia de Jaén, y la aldea de Miller, en la misma provincia. Pasadas las casas de La Tejera dejaremos varias veces la pista que baja para coger tramos de senda que discurren por el interior del pinar, llegando de nuevo a la pista, donde a 150 metros se encuentra el acceso al último tramo de senda que baja hasta el río.

En este último tramo, el trazado zigzaguea necesariamente para ir descendiendo por el pinar y el lentiscal, rápidamente escucharemos el murmullo del río, que a veces baja bravo por la suelta de agua de la central de Miller.

CUENCA EL BOSQUE



Distancia: 2,1 kilómetros ida.
Tipo: de ida y vuelta.
Tiempo aproximado: 1 hora.
Cota máxima: 971 m.
Cota mínima: 709 m.
Dificultad: baja
Uso recomendado: senderista.

Temática: Realizaremos un descenso desde la aldea de Góntar hasta el puente colgado sobre el río Segura.
Observaciones: El caudal del río está regulado, existen subidas de caudal, que es lo que conocemos en la zona como la rizada. No es aconsejable el baño cuando ésta es fuerte, ya que existe peligro de ahogarse. Hay que prestar atención si se accede a la pasarela, ya que el mal estado de la madera puede ocasionar accidentes.

En el pinar



La rima de los árboles la avellana.



Orobanche gracilis



Cytisus hypocyrtus

Ambos especies se caracterizan por ser parásitas de otras, se encuentran en el pinar junto con jaras y algarro.

El puente colgado de Góntar fue construido en 1960. Se trata de una pasarela con un vano de 39,83 metros de luz entre ejes de torretas. Es una de las seis pasarelas que se encuentran en el término municipal de Yeste, utilizada con frecuencia cuando el río Segura llevaba mucho caudal en épocas de lluvias y grandes temporales.

